

España... 1'25 pes el mes
Extranjero... 1'75
Número suelto... 5 céntimos
Id. atrasado... 10

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción: de 7 a 12 mañana, y de 7 a 8 noche.
Administración: de 9 a 12 mañana.

Publicidad: Agencia de Anuncios, Sta. Eulalia,
Barón: Calle de Palacio, número 4.

COMENTARIO

Victorias sin esterilidad

Nuestros soldados han acometido y dado cima a la empresa de castigar a los moros envaleados en la orilla opuesta del Kert. Las luchas en los territorios donde se creían a salvo de los ataques de nuestro ejército son una página gloriosa de las fuerzas sufridísimas que se han hecho, luchando en lomas y barrancos del Rif, acreedoras a la gratitud de la patria.

El general Orozco, el coronel Primo de Rivera, la brillante y valerosa oficialidad que secundó sus órdenes, los soldados que han combatido denodadamente, acreditando que España puede y debe continuar en la zona conquistada por el esfuerzo de los que allí la han representado, porque saben hacer respetar su nombre y arrollar y vencer al enemigo, que no pudo reconquistar en ningún instante ni un solo palmo de terreno.

Las últimas victorias logradas mejorarían el derecho de nuestro país, si estuviese en litigio, a ser oído en las Cancillerías de Europa, donde no ha de ser indiferente el esfuerzo que supone la acción de nuestras armas.

A medida que pasa el tiempo y se entablan combates y se llega a nuevos triunfos hácese más imposible la reducción a límites estrechos de la zona en que España ha extendido sus dominios provisionales.

No podrá ser mañana que a pretexto de una absorción de autoridad y de poder, y de una protección pactada en Berlín, deje de estar dentro de los límites en que se circunscriba la soberanía española una parte, por pequeña que sea, del suelo regado con la sangre de nuestros compatriotas.

Importa que España sepa que el sacrificio de los nuestros no ha de ser estéril. Nos consta que las negociaciones franco-españolas van por buen camino.

El honor conquistado con los fusiles y con los cañones no padecerá detrimento por la acción de nuestros gobernantes.

Ellos son los depositarios de nuestra dignidad; a ellos incumbe el deber durísimo, pero inexcusable, de que reporte a España inmediata utilidad toda victoria sobre los moros.

Cuando los soldados sepan que exponerse a morir es ensanchar el área en que habrá de fiotar mañana la bandera española, no habrá uno que no sienta compensando el riesgo con la promesa de un engrandecimiento futuro de la nación.

Luque ha sido autorizado para conceder recompensas en el mismo campo de batalla. Nos parece acertadísimo el acuerdo. Es necesario que el estímulo para el generoso sacrificio que impone la guerra suceda sin treguas a la heroicidad advertida.

Sensibles son las pérdidas que hemos sufrido, no tan numerosas, sin embargo, como hacía temer la magnitud del movimiento de avance y el extenso desarrollo de las operaciones.

Pero ellas constituyen el triste tributo que pide la patria a la juventud que viste el uniforme militar y va derecha a la muerte sin volver la espalda a obligaciones no renunciadas por pueblo alguno que aspire a sobrevivir como nación digna.

Así sean los combates de la orilla del Quert los últimos que exija la indómita temeridad de los moros.

Que su escarmiento sea definitivo, para que no se haga menester un sacrificio más de este bravo ejército, que ha demostrado su heroísmo luchando en abruptos terrenos donde todas las ventajas de posición han estado de parte de los moros.

EL PLEITO DE UN COCHERO

Vivir sin trabajar

Adriano Bourguine de París estaba cansado de su profesión de cochero. No se avenía a seguir pasando en el pesantel las horas muertas, sufriendo los rigores del viento, de la lluvia y de la nieve, a cambio de un jornal mezquino.

Otro, menos animoso, en el caso de Bourguine, no teniendo esperanza de heredar a nadie, ni medios para interesarse en ningún negocio, ni siquiera un pequeño sobrante con que jugar a la lotería, hubiera tomado una resolución trágica o se hubiera resignado a proseguir su vida de trabajos y penalidades. Pero Bourguine es un hombre de arrestos. Había resuelto vivir sin trabajar y, como lo resolvió, lo hizo. De la noche a la mañana, y sin otro motivo que un libre impulso de su voluntad, dejó de ser cochero.

Quiso empezar su vida de ocioso con cierta modestia, y se dirigió a la So-

ciudad de casas baratas para familias numerosas, alquilando un cuartito de 150 francos anuales, cantidad de la cual adelantó una pequeña parte como garantía.

A su nueva casa de la calle del Telégrafo se llevó el ex-cochero a su mujer y sus siete hijos, dando todos ellos juntos comienzo a dulce ensueño de vivir sin trabajar.

Bourguine se hizo inscribir en la Beneficencia pública y, en prueba de no ser orgulloso, no se desdén de recibir la limosna oficial. Y para que sus hijos no le tuvieran envidia por esta ganga, colocó a tres de ellos en otros tantos establecimientos de caridad.

Sus amigos de Bourguine afirman que consiguió vivir con decoro durante un año entero, en que se ha permitido el lujo de no ejercer su antigua profesión, ni ninguna otra, que se sepa.

Pero Bourguine, aunque al principio hubiera sabido disimularlo, tiene una debilidad, que ha sido su ruina, y es la manía de no pagar la casa.

La picara Policía, enemiga de la tranquilidad de los vagabundos, ha hecho inútiles tantos esfuerzos, y el ex-cochero teme que los Tribunales tampoco se conformarán con su criterio, porque ya ha sido detenido y citado a juicio.

No ha habido manera de obligarle al hombre a satisfacer el importe de los recibos vencidos. La Sociedad de viviendas baratas llevó su transigencia hasta el punto de anunciarle que se conformaría con que la diera la tercera parte de la deuda nada más si abandonaba el piso. Bourguine rechazó indignado esta proposición. Y su obstinación le ha sido fatal, porque no se ha hecho esperar el mandamiento de embargo.

No por esto se amilanó Bourguine. Apenas recibió la notificación del desahucio, se lanzó a la calle, cosa ya en el rarísima, y a las pocas horas había ya tomado otro cuarto en la calle de Pelleport.

Inmediatamente fué en busca de otros diez inquilinos capaces de comprenderle, y estos amigos suyos se presentaron en la portería de la casa de que había sido expulsado Bourguine.

Mientras algunos de los recién llegados amenazaba con un revólver al portero, impidiéndole así toda resistencia, los otros subían al piso en cuestión, se apoderaban de los muebles de Bourguine, para que no pudieran ser embargados, y los transportaban rápidamente al nuevo alojamiento.

La esposa de Bourguine, aunque está probada su complicidad, ha quedado libre en consideración a sus pequeños; pero también contra ella parece que tendrá que tomarse severas determinaciones.

El registro policíaco practicado en casa de Bourguine ha dado resultados curiosísimos. El ex-cochero tenía su mendicidad admirablemente organizada, y hasta hacía que su mujer llevara libros de contabilidad en toda regla, para que no quedara lugar al menor error.

La suscripción de un periódico popular, solamente en obsequio suyo, le dió un beneficio de 1.500 francos, y entre varios diversos donantes le enviaron más de 600 en total, como respuesta a sus amables cartas.

Para sus niños recibió verdadera profusión de ropas.

Y lo que Bourguine dice, como supremo consuelo de sus presentes tribulaciones:

— Ya no me moriré sin haber vivido a mi gusto siquiera un año.

Desde París

La moda del momento

¿Habéis visto los nuevos figurines?... No os hablo de los que nos hacen ver a las veinte ó treinta grandes excéntricas de París, los cuales siempre, a todas horas, en todas partes, con todas las modas, parecerán muñecas fabricadas para sorprender al mundo. Os hablo de la parisienne en general, de la que no es ni muy pobre ni muy rica, ni muy tímida ni muy desocada, de la que no copia las faldas de madame Tallien para enseñar la pantorrilla y que tampoco adopta trajes de beata para velar sus divinas líneas, de la que forma la mayoría, de la que es a veces una burguesita recién casada, a veces una actriz lapa apasionada, de la verdadera parisienne de París, en fin. ¿Habéis visto sus figurines?

Decíme si hay algo más delicioso en el mundo, desde que nuestras abuelas griegas renunciaron a sus chitones jónicos y a sus himationes dóricos, para adoptar los pesados adornos turcos.

— ¡Es Atenas rediviva! — exclamaba ante el simple desfile de muchachas

elegantes un sabio del Instituto, hace apenas una semana.

Y, realmente, eso es. Es el espíritu de los artistas que vistieron las figurinas de Tanagra, animando a los modistos actuales. Es el sonlo pagano modelando niñas vivas... Es la mano de un frívolo Scopas arreglando los pliegues armoniosos de los lienzos...

Nada tan sencillo como las nuevas «toilettes». La antigua falda «entravée», que obligaba a nuestras pobres contemporáneas a andar con pasos muy menuditos y a subir las escaleras con dificultades de inválidas, ha desaparecido ó, mejor dicho, se ha ensanchado de abajo, sin perder su estrechez superior. Las caderas continúan prisioneras de las más ligeras telas; pero los pies se mueven ya con libertad. El corpiño, por su parte, no es sino un velo que oculta, sin esconder, de tal modo se adapta, fiel y suave, a los contornos divinos del busto. Mas esto, en realidad, no es nada. Poned, si queréis comprenderme, una falda a la moda y un corpiño más a la moda aún a una mujer que lleve un corsé como los que se usaban hace apenas seis meses, y obtendréis una imagen igual a la de cualquier dama de ayer. Porque, en el traje femenino, todo estriba en el corsé.

El corsé es el gran deformador y el gran reformador. Con su dureza de tirano, oprime las formas, cambia las líneas, rompe el ritmo de las curvas, ensancha los planos, abulta las redondeces, maltrata la cintura, insulta el seno. Ved una colección de retratos de épocas diferentes y notaréis que todos los cambios de aspecto plástico tienen su origen secreto en el corsé. La dama alta, rígida é inmóvil de las tapicerías de la Edad Media es prisionera de una coraza, que la mantiene en su hierática actitud de icono bizantino.

La matrona del Renacimiento, espléndida en su manto de terciopelo, redonda como una idealización de Pomona, rosada de rostro y dorada de cabello, está encerrada en un cinturón, que deja las caderas relativamente libres y que hace subir el pecho hasta la garganta. La marquesita de Trianon, tan celeste, tan vaporosa, tan artificial, tan descotada, tan mimosa, tan felina, tan pintada, se esponja en una armazón cómica de alambres. Y si después de ver esas estampas en un Museo, os decidís a penetrar en una sala de escultura antigua para interrogar a la mujer griega sobre sus intimidades, notais en seguida que su cuerpo no conoce las rigideces del acero ni de las ballenas. «Vedme» — os dirá Venus, desprendiendo el broche que cierra su cinturón. Y vereis que ese cinturón es una simple banda de lienzo, que se ajusta escrupulosamente — y amorosamente — al sagrado torso, sin deformarlo.

Ahora bien, la gran invención actual, lo que hace de las parisienas de nuestros días verdaderas niñas, lo que les permite vestirse muy decentemente y ostentar, empero, las líneas de sus cuerpos en su integridad perfecta, es el corsé. Imitando a las damas de Tanagra, de Atenas y de Corinto, las muchachas del Bulevar han cambiado sus antiguos corsés por simples «cinturones». Así, sus cuerpos han surgido de pronto, como si un Praxíteles misterioso los hubiera modelado de nuevo. Y las faldas muy sencillas y los corpiños muy sobrios, hanse ajustado a la forma general del cuerpo, con una gracia admirable.

Ved los figurines de estos días, os digo.

Pero no tardéis en verlos. Buscad en el acto un croquis fiel y contempladlo. Porque mañana será demasiado tarde. Las modas, como las rosas y los lirios, duran lo que dura una sonrisa. Tras una moda exquisita, hechajpara embellecer a todas las mujeres que merecen ser embellecidas, viene otra, que afea aún a las que no merecen ser feas. Tras los lindos trajes ondulantes del Directorio, surgieron los horribles trajes del Imperio. Después de las faldas floridas de Mimí Pinson, se vieron las horribles crinolinas de la Paiva. Y las mujeres lo aceptan todo sin murmurar, esclavizadas por el buen tono, alucinadas por el «chic». Aceptan hoy los lindos trajes helénicos que las convierten en niñas, como aceptarán mañana, cualquier otro ¡Ah, si supieran defenderlo que ahora poseen! ¡Si tuvieran conciencia de lo que van a perder en cuanto las modistas impongan sus modelos de otoño!

¡Efímeros vestidos de estos días, cuán tristes vais a dejarnos cuando desparezcáis!

E. Gómez Carrillo

Méjico

y su nuevo Presidente

Ha sido elegido presidente de la República mejicana, según la laconica noticia publicada ayer por los periódicos, el caudillo de la última revolución en aquel hermoso país, don Francisco I. Madero.

Para los mejicanos, Madero es la encarnación de la democracia, y el pueblo de Méjico cree buenamente, sencillamente, en su emancipación de un régimen tiránico y arbitrario con la aurora de sus libertades, conquistadas en la Sierra de Chihuahua por los revolucionarios maderistas.

Madero fué el hombre convencido y heroico capaz de enfrentarse con un Gobierno casi secular y amparado tras de una formidable barrera de prestigios. Venció por su audacia mucho antes que por su programa, y todo el imperio del general D. Porfirio Díaz, consagrado por el progreso del país y por la consideración de toda Europa y de toda América, rodó, desmoronándose al primer embate de un moderno Quijote, admirable en sus arrestos de libertador.

Nuestros hermanos de América, en quienes se conserva más puro, más fuerte, más coesivo y noble el espíritu de la raza, todavía pagan a buen precio estos alardes de idealismo y se entregan con toda lealtad al valiente que pone su corazón junto a su bandera. Madero no tenía historia política; era un buen burgués, que aseguraba su vida con sus rentas, insignificante en su aislamiento, extraño en sus extravagancias de teósofo, pequeño en su exterior, sin ideas brillantes, sin elocuencia, sin estilo.

Escribió un mal libro contra la administración del general Díaz, y nadie lo tuvo en cuenta; se presentó después candidato a la presidencia de la República, y fué tenido por loco. Pero al amanecer de un hermoso día dijo iba a la revolución, y fué. El pueblo le siguió porque sentía sobre sí el peso formidable de un imperio y porque el arroyo de aquel iluso millonario le pareció sublime.

La revolución se hizo, prosperó, triunfó, y Madero, el pequeño Madero, sin ser un literato, ni un pensador, ni un elocuente, hizo su entrada triunfal en la ciudad de Méjico una memorable mañana en que le aclamaron quinientos mil corazones, los mismos que seis horas antes se habían estremecido al conmoverse la tierra por un terrible terremoto.

Y no creáis que Méjico sea un país apenas iniciado en nuestra preciada civilización europea. El general Díaz pudo ser un tirano; pero dió a su patria elementos de progreso y la orientó por el camino que conduce a las victorias definitivas. Méjico cuenta con grandes ciudades modernas; se explotan sus minas con capitales enormes; tiene ferro-carriles muy superiores a los nuestros, grandes industrias, inmejorables establecimientos de enseñanza; la juventud intelectual mejicana, que ha sucedido a una generación «comitista», lee hoy familiarmente a Bergson y a William James...

Por esto Madero no podrá nunca tapar con su figura de revolucionario afortunado la figura gigantesca y gloriosa de otro caudillo, grande en la guerra y en la paz, que venció a los franceses en Puebla, como soldado, y consolidó en Méjico, como estadista, una nacionalidad ya inquebrantable.

El general Díaz, admirable siempre no tuvo mas culpa en su vida que la vanidad de creerse necesario precisamente cuando ya no lo era; él envejecía a la vez que su pueblo se remozaba su sistema de gobierno no pudo vivir cuarenta años sino amparado por la gloria del gobernante. Al fin fué vencido el sistema, no el hombre; aquel era incompatible con las necesidades de un pueblo francamente democrata; éste, medio olvidado por la efervescencia del momento político, volverá mañana a envolverse gloriosamente en sus prestigios.

Mientras que Madero... ¡Quién sabe!, hizo la revolución con la juventud y la juventud no cree en él, cree en sí misma. Si el pueblo mejicano creyese en aptitud para ser gobernado democráticamente, queda sin resolver el problema de fe y esperanza que se inició con un canto bélico y cuya solución no pudo hallarse ni en la toma de Ciudad Juárez ni en la reciente victoria electoral de los maderistas.

No quizás ahora cuando Madero comenzará a lamentar no ser un literato, ó un pensador, ó un elocuente.

José Escofet.

Instalaciones eléctricas para Alumbrado y Timbres EL AGUILA BRONCE, 30

El conflicto

italo-turco

Dos fórmulas

De Constantinopla telegrafía a «El Secolo», su corresponsal Tedeschi:

«Todos los hombres políticos que tienen el sentido de la responsabilidad y que pueden hablar con autoridad se muestran deseosos de un pronto término de las hostilidades. El partido belicoso que quiere se juegue el todo por el todo y que inspira los artículos del «Tanin» no cuenta con adeptos. Toda la cuestión para los elementos moderados es, en este momento, una sola: encontrar el modo de convencer la opinión pública de lo irreparable y evitar así una catástrofe para el nuevo régimen. El gran visir se valdría de los buenos oficios de las Potencias para proponer al Gobierno de Roma un acuerdo que tendría por base el Protectorado italiano en Tripolitania y Cirenaica. En compensación, Italia abriría las capitulaciones.

Creo que la Cámara popular rechazará, si se le presenta, esta proyectada solución.

La fórmula del Comité Unión y Progreso responde acaso mejor al estado de la opinión pública que desea quede a salvo el honor de Turquía y que le sea evitada una humillación.

La fórmula que propone es la siguiente: «Turquía se libraría del peso de la defensa y de la administración de la Tripolitania, cediéndola en arriendo a Italia. Por su parte, Italia entraría en una alianza con Turquía para garantizar el «statu quo» en los Balcanes. La alianza concedería a Italia, de parte de Turquía, una situación económica privilegiada».

El Canal de Corinto

La Compañía del Canal de Corinto, con el asentimiento del ministerio del interior, ha acordado cerrar el paso del Canal para los buques de las Potencias beligerantes durante todo el tiempo que duren las hostilidades.

Apresamiento de un velero turco

Dos torpederos italianos entraron en el puerto de Aldua y apresaron un velero que con cargamento de maíz se dirigía a Preveza.

Para lograr su propósito tuvieron que cambiar algunos cañonazos con las baterías turcas.

El valí de Trípoli, herido

Durante el bombardeo de Trípoli, una granada cayó sobre el palacio del gobernador hiriendo de gravedad al valí.

Las tropas de desembarco

Las operaciones para la formación del Cuerpo expedicionario siguen siendo hechas del modo más rápido y regular.

Han sido requisados unos 60 buques mercantes.

Entre ellos figuran los mejores transatlánticos que Italia emplea habitualmente en el tráfico que sostiene con el Sur y con el Norte de América.

Dichos buques están ahora en los puertos de Génova, de Nápoles y de Palermo, y a bordo de ellos son ejecutados los trabajos necesarios para que las tropas puedan ser transportadas en los mismos lo más cómodamente posible.

Los regimientos que componen el Cuerpo expedicionario se van reconcentrando en Nápoles y Palermo.

Dícese que mañana estarán ya dispuestos todos los navíos y comenzará el embarque.

Una vez todas las tropas a bordo, formarse un largo convoy a lo largo del estrecho de Mesina, y los buques, en fila, dirigiránse a la Tripolitania.

El Cuerpo expedicionario constará de 47 a 50.000 hombres.

Dícese que será desembarcado en dos veces y que el inmenso convoy marítimo dividirse cuando arribe a las costas de África.

Cada grupo de transportes irá escoltado por acorazados, contratorpederos y torpederos de alta mar.

La ocupación formal y efectiva de la costa efectuaráse, si estos cálculos son ciertos, del 12 al 14 de octubre.

Dícese que el primer convoy, llevando 25.000 hombres, desembarcará fuerzas en Trípoli, en Benghazi y en Derna.

Cuando llegue el segundo con el resto, estas guarniciones formarán en columnas expedicionarias y avanzarán por el interior persiguiendo a los turcos y árabes.

Turquía pide la mediación de las Potencias.

El Gobierno turco pidió anoche, por medio de sus embajadores, a las Potencias extranjeras mediases en el conflicto que Turquía tiene pendiente con Italia, ya que esta nación ha desembarcado tropas en Trípoli.

A cambio de que quede mantenida la soberanía turca en toda la comarca tri-

politana, ofrece la Sublime Puerta reconocer los intereses de Italia en la misma, si bien no especifica de ningún modo tales intereses en la nota telegráfica que ha dirigido a sus representantes para que soliciten la referida mediación.

Bajo el margen de la Victoria

Sin mezcla de ningún afán imperialista, por la sola emoción de un patriotismo razonado, severo y sobrio, cabe testimoniar efusivamente la admiración de un pueblo a sus soldados.

De todo un secular patrimonio épico apenas si le resta a la Humanidad mas baluarte que el de las batallas. En la vida de campamento se han refugiado estas dos cosas admirables: el entusiasmo y la convivencia con la muerte. Un ejército que combate tienen el prestigio alto y el simbolismo generoso y noble de un maestro en la escuela ó de una madre en el hogar. Quien no perciba mentalmente este recio latir sentimental no está capacitado para guiar al pueblo.

Se elogia al que en su profesión arte u oficio cumple, sin arraigar la vida, su deber. ¿Y no se ha de elogiar a quienes, tras cumplirlo, exponen tan frecuentemente la vida? Cuando se justifica el que un torero gane 10.000 pesetas en una tarde y se da por toda justificación el riesgo que corre, ¿será militarismo ni imperialismo el alabar a esos soldados? ¿Qué ganaban yendo a la muerte, en plena flor de vida y, como los hoplitas de Maratón, cantando himnos?

Los pacifistas «por amor a la Humanidad» — que aun no han sabido, como Ferri, como Eubernaty, como Haecckel, como Lamprecht, como Mikhalowsky, como Vandervelde, como Novicof, como Fourniere, como Gobier, como los pensadores más radicales, armonizar los dos conceptos de «humanidad» y «patria» — parecen como sorprendidos y confusos viendo que una gran parte del intelectualismo más avanzado se incorpora a las alabanzas del Ejército.

Para estos hombres-paradojas, que argumentan contra la disciplina del Ejército arrojando de sus partidos y Asociaciones a los que se permiten enjuiciarlos; para estos hombres-cálculos, que ponen como fin primero y casi único de la Asociación el natural, pero plebeyo, de los salarios, un concepto de disciplina es un absurdo, y un sentimiento de arriesgar la vida desinteresada y románticamente la locura de las locuras.

Este sindicalismo de faramalla, mal traducido del francés, desconocedor del proceso pacifista iniciado por Federico de Passy — continuado por Stefane-Pol y sostenido tan brillantemente por las publicaciones de la «Biblioteque Pacifiste Internationale» —, ha pretendido vanamente abroquelarse en sus sofismas humanitarios, y a la hora misma en que el Congreso socialista de Jena sentía los silbidos atronadores de los estudiantes y en que las tropas italianas alentaban con las aclamaciones de los diputados socialistas — que aplaudían la declaración de guerra en los pasillos de Montecitorio —, proponía, con una audacia de inconsciente ó con una perfidia de malvado, que el Congreso de Jena había sumado gran parte de la clase media alemana, y que los socialistas italianos se oponían, por un acto de fuerza, al embarque de aquellas tropas.

En el casillero de sofismas que emplea este sindicalismo de refundición figura preferentemente el patriótico. Cuando se les acusa de antipatriotas, argumentan que son patriotas como el que más, pero no para conquistar otros países, sino en el caso de invasión del nuestro. En este patriotismo condicional viene a tierra de un golpe su argumento Aquiles: el tan acreditado humanitarismo. Si llegase una guerra de invasión, no tendrían inconveniente en matar tantos enemigos como el Cid. Como se ve, el humanitarismo es, como el patriotismo condicional.

Estos hombres, en quienes pueden tanto las circunstancias de lugar y tiempo, que en Francia van contra la guerra y en Italia la aclaman con entusiasmo; que hoy lamentan la herida de un rifleño y que mañana, si volviesen Tarif y Muza, matarían los moros como chinchos, son los que nos arguyen de castuismo porque, sin ser imperialistas ni por el forro, celebramos que nuestras tropas pasen el Kert y aplaudiríamos el que tomasen a Tetuán.

Porque bien sabe Dios que en esto del imperialismo y del militarismo somos sindicalistas sin traducir; esto es, con conciencia y argumentos propios. Pero bien sabe Dios también que en lo otro de armonizar «Humanidad» y «patria» necesitamos de la patria, para

bien y en honor de la Humanidad. Y no habría patria si no hubiera hombres de idealidad y de sacrificio. Y habrá patria mientras tengamos soldados que adelanten hacia la muerte, en plena flor de vida y, como los hoplitas de Maratón, cantando himnos...

Cristóbal de Castro.

Reportaje

Léase LA TARDE de hoy. Este periódico es el primero en esta localidad, que ha dado cuenta del interesante Consejo de Ministros celebrado ayer y de haberse firmado el convenio franco-alemán.

Del Ayuntamiento

Se ha reunido la Comisión de Gobierno y Policía enterándose de las bases presentadas por el gremio de tahoneros para la venta del pan á peso, que ya conocen nuestros lectores.

Se acordó aceptarlas, menos la base que hace referencia á la prohibición de la venta de pan en las tiendas de comestibles. El pan opina la comisión que podrá venderse en todas las tiendas siempre que en estas exista uno estantes destinados expresos á guardar el pan, lo mismo que tendrán que usarse unas balanzas para pesar exclusivamente el pan.

Las tahonas de esta ciudad estarán numeradas y las de las afueras se distinguirán por medio de letras.

Además, la Comisión aprueba también los pesos que fijan los tahoneros para los panes; esto no obstante, el vecindario podrá comprar la cantidad de pan que crea por conveniente.

Se propone, que después de aprobadas las bases de referencia, se conceda un mes de plazo para implantar la venta del pan á peso.

También se ocupó el servicio de limpieza, que terminará en 31 de diciembre de este año. Se acordó estudiar la forma de mejorar el mencionado servicio.

Sección de sucesos

En Binisalem la guardia civil ha puesto á disposición del Juzgado, un sujeto presunto autor de un robo de almeдрón cometido en casa del vecino de aquella villa D. Guillermo Juliá Quintana.

En Pollensa también la guardia civil ha denunciado á un sujeto por infracción de las Ordenanzas Municipales.

En la casa de Socorro tuvo que ser curada ayer una joven, que presentaba una herida en una mano, producida por un cuchillo que empleaba para su uso en su propio domicilio.

La guardia municipal ha denunciado al Juzgado á varios jóvenes por promover escándalo en la calle de Bobians.

Carnet social

Para Barcelona salieron anoche en el vapor «Rey Jaime I.» D. Fernando Dumas y señora, D. Otto hermano, doña María González, D. Pablo Valls y señora, don Antonio Borrell, D. Odon Servent y D. José Bonard y señora.

Ha sido designado para cubrir la vacante que, de la Canongía Magistral, dejó D. Juan Tur, por haber sido nombrado Vicario Capitular de la Diócesis de Ibiza el Economo del Salvador, don Antonio Cardona, quien ha demostrado de una manera brillante su idoneidad para dicha elevada prebenda, en unos ejercicios de oposición celebrados en aquella iglesia Catedral.

Ha sido nombrado auxiliar de la Sección de Estadística de esta ciudad don Pedro Escat Martínez.

El vapor «Villa de Sóller» en su último viaje efectuado de Cetta á Sóller condujo á esta última ciudad el cadáver de la señora doña María Pujol Alcover esposa de D. Miguel Oliver fallecida en Rodez (Francia).

Dicho cadáver ha recibido cristiana sepultura en el panteón de la familia de la difunta.

En el vapor correo salieron ayer para Ibiza al objeto de ver y fallar las causas pendientes en dicho Juzgado durante el presente cuatrimestre los magistrados D. Javier Valencia, don Mariano Pascual, D. José J. Marquina y el abogado fiscal sustituto señor Fuster.

Anoche salió para Barcelona, en el vapor «Rey Jaime I.» con dirección á Madrid, el capitán general Sr. Molins.

Pasaron á bordo á despedirle el Capitán general accidental Sr. Perez Clemente, el Comandante de Marina señor De la Guardia y de la Vega, el Gobernador civil Sr. Laserna, el Coronel de infantería y gobernador militar accidental Sr. Carlos y nutrida comisión de jefes y Oficiales de distintos cuerpos.

En el mismo vapor salieron anoche para Barcelona, el distinguido pintor D. Francisco Maura, acompañado de su familia y el doctor en Medicina don Luis Frontera, que se dirige á París.

Esta mañana en la capilla de la Purísima de la Santa Iglesia Catedral Basílica, se han unido con indisoluble lazo del matrimonio, D. Sebastián Ripoll Ferrá, segundo maquinista del vapor «Miramar» con la bella Srita. Anita Arbós Roijer, actuando de padrinos, por parte del novio, su tío D. Tomás Vidal y D. Miguel Moragues y por parte de la novia, D. Enrique Arbós y don Antonio Sbert.

Ha bendecido la unión, el Reverendo D. Antonio Bosch Maestro de Ceremonias de la Catedral. Acabada la ceremonia se han dirigido á su domicilio de el Terreno, en donde se ha obsequiado á los invitados con un exquisito lunch, embarcándose por la tarde para la Ciudad Condal.

Al felicitarles les deseamos eterna luna de miel.

Vida marítima

Terminadas las operaciones de descarga ha salido esta mañana para Sevilla el vapor inglés «Reading».

—A las seis y treinta ha llegado hoy de Barcelona el vapor «Balear» con la correspondencia, pasaje y carga.

—A las siete y cuarto también ha llegado de regreso de Marsella el vapor «Mallorca» pasando á fondear como de costumbre frente á la Cuarentena del Terreno para proceder á su desinfección.

—Esta tarde á la hora de itinerario saldrá para Barcelona el vapor «Bellver».

Instrucción pública

El lunes 16 del corriente dará principio en el Instituto General y Técnico las clases nocturnas para obreros en los días y horas que se detallan:

Los lunes á las 7 Lengua Castellana, á las 8 Higiene y á las 9 Dibujo.

Los Martes á las 7 Geometría, á las 8 Contabilidad y á las 9 Dibujo.

Los miércoles á las 7 Aritmética, á las 8 Caligrafía y á las 9 Dibujo.

Los jueves á las 7 Geografía, á las 8 Historia y á las 9 Dibujo.

Los viernes á las 7 Agricultura, á las 8 Francés y á las 9 Dibujo.

Los sábados á las 7 Moral, á las 8 Física y Química y á las 9 Dibujo.

Revista de Teatros

Lirico

Anoche debutó en este Teatro la coepletista *Crisantema*.

Cultiva el género de la *Fornarina* á la que aplaudimos el año próximo pasado y es de esbelta figura lo que viene á compensar sus cualidades artísticas para el aplauso.

El público la aplaudió obligándola á repetir los couplets.

Las Imperiales cosecharon también muchos aplausos confirmándose el éxito obtenido el día del debut.

Balear

Anoche no se vió el teatro del Ensanche tan animado como de costumbre sin duda al programa; sin embargo registróse una entrada que pasaba de regular.

En el corto número de funciones que ha dado la genial *Fátima Miris* ha conquistado y subyugado al público palmasano quien la ha aplaudido en todas las funciones.

No menos éxito ha alcanzado la eminente violinista *Emilia Frassinetti*. Anoche ejecutó con gran maestría varias piezas de su clásico repertorio siendo ovacionada; tuvo que repetir algunas piezas.

Para esta noche se anuncia el beneficio y despedida de *Fátima Miris* con el siguiente programa:

Primera parte.—1.º Sinfonía por la orquesta, 2.º Marcha *Fátima Miris* (alondra), 3.º le Barba all'Autore, (monólogo), 4.º Una aventura en Florencia y 5.º La comedia en un acto *Los apuros de Lisette*.

Segunda parte.—1.º La violinista Emilia Frassinetti tocará en honor á la beneficiada varias piezas de su repertorio, acompañada del profesor don Sebastián Miralles y 2.º Musical concert por *Fátima Miris*, *Danza kasacca*, *Wistell coepletista inglesa*, *Jaleo de Jerez*, *La Gavotte* y varias otras.

Tercera parte.—Fantasía cómica musical en una cto de M. A. Frassinetti *Una fiesta en Toltio*, en la que se reducirán trajes de ultimísima confección y modelos de París, y hará más de cien transformaciones.

Estado del tiempo

Ha llovido desde Lisboa hasta el centro de España, donde ha tomado el carácter de mera llovizna.

El tiempo es claro y sin lluvias en la Europa central y meridional, tiempo que continuará hoy quedando tan sólo una pequeña perturbación, con tiempo lluvioso en las costas de Galicia y Portugal, que no propagará al interior de la península ibérica.

En el extremo norte continental persistirá el estado tempestuoso de hoy.

En la Isla el tiempo es primaveral.

Noticias militares

Celadores Ingenieros.—El Sargento de la Comandancia de Ingenieros de Mallorca, Don Pedro Palou Vidal, ha sido examinado para el ingreso en el Personal del Material de Ingenieros en clase de Celador.

Reenganches.—Ha causado alta en la escala de sargentos reenganchados con premio el de la Comandancia de Artillería de Mallorca Miguel Mojer Alberlí.

Buque de guerra en Palma

El crucero inglés «Cumberland» que como dijimos ayer fondeó en esta bahía, va mandado por el comandante Mr. Hm. A. D. Duyle, compuesto de 570 hombres de tripulación y lleva un desplazamiento de 9.000 toneladas.

El «Cumberland» distintas veces ha visitado este puerto.

Su comandante á las once de la mañana pasó á visitar á las autoridades civiles y militares.

Por la tarde á las cuatro le devolvió la visita en representación del Capitán General el coronel de Infantería señor Nouvilas.

Hoy le devolverán también la visita el comandante de Marina don Ricardo de la Guardia y de la Vega, el Gobernador civil señor Laserna y el alcalde señor Alemany.

Ayer tarde muchos de los guardias marinas que componen su tripulación pasaron al Velódromo de Tirador para jugar una partida de foot-ball.

El lunes seguramente el «Cumberland» se hará á la mar con rumbo á Villefranche.

Descanso dominical en las farmacias

Conforme tenemos informado á nuestros lectores, desde hace algún tiempo los dependientes de farmacia vienen trabajando y sustentando la idea de recabar de sus principales la debida autorización para que puedan disfrutar de un día de descanso en la semana.

Parece ser que entre los farmacéuticos hay discrepancias y la idea no ha sido unánimemente bien acogida.

De los 25 Licenciados que tienen establecimiento abierto en Palma 21 encuentran muy lógica y equitativa la idea de sus subordinados y por lo tanto han acogido bien la idea.

En vista de que existen dos farmacéuticos que se muestran refractarios al cierre habiéndolo aquellos manifestado á la Comisión que les visitó, en la tarde de ayer los dueños de farmacia reunieron en el «Colegio oficial de farmacéuticos de Baleares» para resolver en definitiva.

En dicha reunión se acordó, en vista de que dos farmacéuticos manifestaron claramente su opinión en contra del cierre en domingo y habiendo resultado infructuosas las gestiones verificadas para conseguir la unanimidad de pareceres, desistió del proyecto de cierre en domingo.

La elegibilidad de concejales

Ampliamos nuestra información telefónica con los siguientes detalles, referentes á la elegibilidad de concejales.

El ministro de la Gobernación consultó al Consejo de Estado sobre los tres extremos siguientes:

Primero. Si los concejales elegidos en 1905, y que terminaron su mandato legal el 1.º de enero de 1908, están sujetos á la ley de 22 de agosto de 1896 en las poblaciones mayores de 100 000 almas.

Segundo. Si el artículo 45 de la ley Municipal debe sostenerse en su completa integridad, en cuanto afecta á los concejales elegidos en mayo de 1909 y que se posesionaron en sus cargos en 1.º de Julio del mismo año, y que deberán salir el 1.º de enero próximo sin haber permanecido en sus cargos el tiempo para que fueron elegidos; y

Tercero. Si los concejales que no han estado en el ejercicio de sus funciones más que desde enero de 1910 á enero de 1912 pueden ser reelegidos en las poblaciones mayores de 100.000 almas, no obstante lo dispuesto en la citada ley.

Y la Comisión permanente de aquel alto Cuerpo se ha servido informar en el sentido de que «no se hallan en condiciones legales de reelección los individuos á quienes se refiere la consulta en los tres extremos que la misma comprende».

El Consejo de Ministros se ha conformado con el informe del Consejo de Estado.

En la Unión Industrial

Anoche, en dicha Sociedad patronal, se reunió en sesión extraordinaria la Junta general de la misma.

A la hora indicada y asistiendo una numerosa concurrencia, don Francisco Casanovas Sancho, declaró abierta la sesión dándose de su orden lectura al acta de la anterior, que fué aprobada por unanimidad.

Acto seguido el señor Presidente dió cuenta á los reunidos de los motivos que le habían impulsado á dimitir sus cargos los Vocales y Suplentes patronales de la Junta local de Reformas Sociales de este Municipio, sobre cuyo asunto se extendió en largas consideraciones.

Los reunidos aprobaron en un todo la actitud observada por sus compañeros dimitentes.

La presidencia expuso luego á la reunión, que en el «Boletín Oficial»

de esta provincia, se inserta un anuncio del señor Alcalde, convocando á las sociedades de este Municipio á elecciones, para cubrir las vacantes que en la indicada Junta local se han producido con motivo de las antedichas dimisiones, cuyo acto tendrá lugar en las Casas Consistoriales el domingo próximo día 15 del actual, á las diez de la mañana, por cuyo motivo dió, se abrió discusión, sobre si la «Unión Industrial» debe ó no tomar parte en las referidas elecciones.

Por varios de los reunidos se abogó para concurrir á las elecciones de que se trata, lo que así se acordó.

La presidencia indica, que en vista del anterior acuerdo, procede suspender por breves momentos la sesión, para formar la candidatura que se haya de presentar para vocales y suplentes de la antedicha Junta.

Los señores Corró y Lladó, indican que á su entender no precisa suspender la sesión, puesto que la candidatura debe estar formada por los mismos Vocales y Suplentes dimitidos, todos los cuales merecen la más absoluta confianza de sus consocios, quienes aprueban en un todo la actitud seguida por aquellos.

La presidencia dice que agradece las manifestaciones hechas por los expresados señores Corró y Lladó; pero que declinaba el honor que se trataba de dispensarle, puesto que su estado de salud le obligaba á cierto descanso, del que desea disfrutar, por lo que encarecía ardentemente á sus compañeros le relevarán de tal cometido, lo que recibiría como especial favor.

Los demás señores dimitentes hicieron análogas manifestaciones á las del señor Casanovas, en vista de lo cual y de las reiteradas súplicas, se acordó por complacer á los citados señores, proceder á la formación de nueva candidatura.

Reanudada aquella y después de breves manifestaciones de algunos de los reunidos, por aclamación fué aprobada la siguiente candidatura.

Para Vocales.—Don Juan Rosselló, don Rafael Juan Roca, don Ignacio Figueroa, don Juan Lladó Simó, don Gabriel Coll Sastré y don Antonio Barceló Pallicer.

Para Suplentes.—Don Bernardo Mir, don Juan Salas, don Antonio Clar Coll, don Román Dochoa Tejero, don Bartolomé Riera Matheu y don José Llabrés Reinés.

Seguidamente se procedió á la designación de los que en representación de la «Unión Industrial» han de acudir á dicha elección, habiendo sido elegidos don Francisco Salas Albertí y don Guillermo Monjo y Payeras.

El señor Barceló, dió las gracias, en nombre de los candidatos, por la distinción de que habían sido objeto.

El Sr. Luca de Tena en Palma

Esta mañana en el vapor correo de Barcelona ha llegado á esta capital el senador y Director del importante periódico *ABC* don Torcuato Luca de Tena acompañado de su señora hermana.

Ambos expedicionarios piensan permanecer varios días entre nosotros.

El objeto del viaje es visitar las bellezas que encierra nuestra *Roqueta* de las que el señor Tena hace grandes elogios.

Don Torcuato y su señora hermana se hospedan en el Grand Hotel á donde hemos ido con el objeto de saludarles no habiéndonos sido posible.

Reciba por tanto desde las columnas de este periódico nuestra más cariñosa bienvenida, deseando que la estancia entre nosotros les sea grata.

Expedición comercial

al Norte de África

Ampliando noticias anteriores, el Centro Comercial Hispano-Marroquí de Barcelona comunica á esta Cámara de Comercio que la proyectada expedición se efectuará en el próximo mes de Noviembre, y que los adheridos disfrutarán el 50 por 100 de rebaja concedida por la Compañía de Navegación «Correo de Africa», lo mismo en los buques semanales que parten de la península para Melilla, que en las rutas de Ceuta y Tánger hasta Casablanca.

La fecha fija para la expedición se comunicará oportunamente, acompañando los títulos y demás documentos necesarios.

La Cámara de Comercio de esta Ciudad ruega á los que quieran formar parte de la expedición pasen á inscribirse cuanto antes en el local de dicha entidad.

Junta de protección á la infancia

Anteanoche se reunió esta Junta bajo la presidencia del gobernador civil de la provincia enterándose entre otros asuntos de escaso interés del estado de cuentas correspondientes al mes de Octubre último.

Segun el mismo resulta que la existencia en diez de Octubre era para gastos generales 271.64 pesetas y para la infancia 1527.57 pesetas formando un total de 1601.21 pesetas.

En la cantidad destinada á mendicidad resultó un déficit de 6979 pesetas que satisfechas de la cantidad ge-

LA TARDE á sus abonados

El creciente favor que el público nos dispensa nos ha hecho preparar importantes regalos para nuestros abonados que titularemos de fin de año. LA TARDE además de ser un periódico de información acreditada, con correspondientes propios en Madrid, Barcelona y Marsella, cuyo servicio de información ha quedado patentizado con motivo de los últimos acontecimientos; desea ofrecer valiosos objetos, de indiscutible valor, á los que siendo sus suscriptores, gocen de los favores de la suerte. Véase en que consisten.

Regalos

Una magnífica de coser marca *W. B. & C.*, adquirida en la antigua casa Banqué, de J. Balaguer, Colon 51, su valor 225 pesetas; se conoce con el nombre de Doméstica Bobina central H ú oscilante E, completamente silenciosa, ligerísima, fácil de manejar, con dobles coginetes con *patina*. La más perfecta para coser y para cuantos trabajos de aguja se ofrecen así como: zurcir, fruncir, ribetear, acolchar, *barata*, hacer calados, encajes, reales, matices etc. etc. y para remendar medias y calcetines utiísimas para toda mujer hacendosa.

Un vestido modelo parisien, forma *sastre*, última creación de la moda su precio 225 francos adquirido en los almacenes del Bon-Marché, Plaza del Mercado 14, 15 y 16 entre la Iglesia de S. Nicolás, y el Gran Hotel donde existen confecciones del gran vestir para Señora, Caballero y Niños.

Un elegantísimo abrigo para señora ó señorita modelo inglés, su precio 100 pesetas confeccionado en los grandes almacenes de San José de Ignacio Figueroa, ó su equivalente en generos de novedad, ropa blanca, lencería, géneros de punto etc. etc.

Un servicio completo de cubiertos y cuchillos para mesa, su valor 75 pesetas adquirido en la acreditada tienda de D. Gabriel Buades, calle de Colón 53 y Jaime II, 92.

El juego se compondrá de doce cucharas, doce tenedores, doce cuchillos

neral restan de aquella 1531'42 pesetas.

Pagado á la gota de leche 540'90 pesetas.

La existencia líquida para el mes actual es de 990'52 pesetas.

Se aprobaron los siguientes socorros.

6 socorros en metálico de 15 pesetas uno, 90 pesetas; uno para la mendicidad, 3'50 id; uno para el arreglo de un aparato de un niño pobre, 11 id; once socorros de pan á 15 pesetas 165 id, y por siete socorros en metálico, 135 id.

Quedan para el mes siguiente 512'50 pesetas.

Gacetillas

El cónsul de España en Marsella participa al ministerio de Estado el fallecimiento de los súbditos naturales de Mallorca Jaime Frontera Ramis, natural de Binisalem, de doce años de edad y Guillermo Trobat Bemasso, natural de Porreras, de cincuenta y seis años de edad, jornalero.

—El domingo próximo en el Real Colegio de la Pureza se celebrará la fiesta del Establecimiento: á las ocho habrá comunión general para todas las alumnas; á las diez y media se celebrará la misa mayor con sermón, y á las 4 de la tarde se verificará la repartición de premios á las alumnas que se distinguieron en los exámenes del curso anterior.

—Nuestro amigo D. Andrés Jaime Rosselló nos ruega hagamos público que ha quedado abierto el pago del tercer trimestre del corriente año á las clases pasivas y pensionistas de Instrucción Primaria.

—Ha quedado constituida la Caja Rural de Ahorro y Préstamos de La Puebla.

Para la formación del Consejo de Administración han sido elegidos Consejeros 1.º D. Rafael Torres Cladera, 2.º D. Juan Benassar Salas, 3.º don Antonio Serra, 4.º D. Pedro Serra Rayó y 5.º D. Juan Fran García, y suplentes D. Pedro Ignacio Crespi Socías y D. Jaime Reinés Crespi.

Para formar el Consejo de Inspección han sido elegidos Presidentes don Pedro Antonio Serra Crespi y Vocales don Felipe Serra Simó, don Miguel Siquier y don Gabriel Forteza.

—Por haber cumplido la edad reglamentaria ha sido jubilado con fecha 8 del actual el vigilante de primera clase don Nadal Orell Muntaner.

—El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado la siguiente circular:

«Próximamente á terminar el plazo de inscripción en el Registro Especial de Asociaciones del Instituto de Reformas Sociales de las Sociedades Obreras, patronales y mixtas con derecho electoral en aquella Corporación, dispuesto por Real orden de 15 de Junio último y Real orden de 21 de Julio publicada en el B. O. de la provincia número 6.953 de 27 de Julio pasado; se recuerda á los Presidentes ó Directores de las expresadas sociedades que de no inscribirse antes del 31 de Octubre actual perderán el derecho á intervenir

para postres y doce cucharillas para tomar café.

Una participación de 6 pesetas en el sorteo de Navidad, equivalente á un premio de 6.000 pesetas en el caso feliz de que el número saliera favorecido con el primer premio.

Cómo se adjudicarán los regalos

Todos los suscriptores de LA TARDE ó sus lectores, que abonen por anticipado un año de suscripción, tendrán opción á estos regalos.

Para ello se les entregará un recibo que llevará un número de orden el cual servirá de base para la designación del premio.

El recibo que tenga mas cifras iguales al premio mayor de la Lotería de Navidad, comenzando por las unidades, será el favorecido con el primer premio; con el segundo el que en igual forma tenga mas cifras que concuerden con el segundo y obtendrá el tercero el correspondiente á las cifras del tercero de Navidad é igual sucederá con el cuarto.

Ejemplo: Si el primer premio de la Lotería Nacional fuera el 12.428 resultará premiado el recibo que lleve el número 428 ó el 28, si hasta aquel número no llegaran los recibos.

Si las decenas ó centenas de los premios fuesen ceros, se entenderán premiados los números inferiores con exclusión de las decenas ó centenas.

Ejemplo: si el número premiado fuera el 5.084, el recibo favorecido será el 84; si el número fuera el 21.005, será el recibo número 5 el premiado.

Si diera la coincidencia de que tuvieran las mismas unidades, decenas y centenas los cuatro primeros premios del sorteo, entonces para establecer la prelación, reuniríamos oportunamente á los agraciados, dejando á la suerte la fijación del orden correspondiente.

Aquellos de nuestros suscriptores que acepten esta combinación, podrán optar por una participación gratuita de 6 pesetas á un número del sorteo de Navidad.

Próximamente nuevas combinaciones para los lectores de LA TARDE.

en la renovación de la parte electoral del Instituto de Reformas Sociales.

—Por Agentes de la Compañía Arrendataria de Tabacos se han apresado en Alcudia dos bultos de tabaco de contrabando.

—Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: *Vichy-Hopital* (estómago), *Vichy-Colestin* (hígado), *Vichy-Grand Grl* (hígado.) Son insustituibles.

Valores locales

Table with 2 columns: Valor and Divero. Includes items like Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

CULTOS

Para mañana

Cuarenta Horas.—Empiezan en Santa Eulalia; Habrá Exposición á las seis y media; á las diez misa mayor; al anochece Rosario, estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de Maria.—A Nuestra Señora de los Remedios en Santa Magdalena.

Santoral.—Hoy.—Nuestra Señora del Pilar. Mañana Santos Eduardo y Seryanda.

Espectáculos

Lirico

Todos los días de 7 á 11 sesiones de OINE y Varietés.

Programa para hoy: LA BELLA CRISANTEMA, coepletista española.

Gran éxito de las 4 INGLESTAS 4. Las bonitas películas: Salgoun y sus alrededores - Relojer tiginoso. Cultivo de la yuca. - El despreciado, - Euamorado de su vecina. - Excursion á las gargantas del Lobó. - Casamiento á tiros. - Casamiento por medio del Cinematógrafo.

Entrada general 18 céntos.

La Protector

Todos los días laborables de seis y media á 11 y festivos de tres á once nuevo programa de Cine.

Entrada general 10 céntos.

El café tostado LLOFRU

es siempre el mejor, el más fino, el más aromático, el más popular.

PRUEBESE Clases escogidas. Torrefacción perfecta y diaria. Brillo natural y SIEMPRE LIBRE DE ADULTERACIONES.

Despacho: S. Nicolás 46

Tostadero único en Palma

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(Servicio especial y exclusivo de LA TARDE)

DE POLÍTICA

Consejo de Ministros

M. 12-110 m.

Esta pasada noche se reunieron los Ministros en el Ministerio de la Gobernación al objeto de celebrar Consejo preparatorio del que en jueves tendrá efecto en Palacio presidido por S. M. el Rey.

Asistieron todos los Ministros a excepción de los Sres. Luque y Pidal, el primero por encontrarse en el Norte de África y el segundo por estar algo de licado de salud.

Las elecciones

Entre los asuntos que fueron objeto del Consejo ocupó preferente lugar el de las próximas elecciones municipales, fijándose definitivamente la fecha del 12 de Noviembre próximo, para que tengan lugar las votaciones en toda España.

Las garantías constitucionales

El Consejo acordó también publicar el decreto restableciendo las garantías constitucionales en toda la nación, de acuerdo con las manifestaciones de los Sres. Canalejas y Barroso que aseguraron haberse restablecido la normalidad en todas las provincias.

El decreto se publicará simultáneamente con el de convocatoria para las elecciones municipales.

Detenidos en libertad

Se convino en decretar la libertad de todos cuantos fueron detenidos con motivo de las huelgas, a excepción de los que se hallan pendientes de algún proceso por hechos que tienen su sanción en el Código Penal.

En Madrid ya se decretó la libertad de todos a excepción de los que figuran procesados por delitos comunes que son los caracterizados socialistas Mora y Largo Caballero, quienes serán puestos en libertad mediante fianza.

También en Bilbao han sido libertados casi todos los detenidos.

Las peticiones de la conjunción

El Sr. Canalejas dió, á sus compañeros, amplios detalles de la comunicación que le había entregado el señor Azcárate en nombre de la conjunción republicano-socialista haciendo una historia completa de las diversas peticiones que contiene el documento.

Los Ministros dieron encargo al señor Canalejas para que en nombre del Gobierno tuviera á bien contestarlo.

Nada mas

Lo apuntado es lo único que dijeron los Ministros habiendo ocupado su atención durante el Consejo.

Comentarios

En los círculos políticos hicieron muchos y muy diversos comentarios al saber que se había celebrado Consejo sin estar previamente anunciado.

Los mas suspicaces supusieron que algo de anormal ocurría en el seno del gabinete, pero al conocerse la nota oficiosa ya se justificó la reunión de Ministros como preparatoria del Consejo que hoy se celebrará en Palacio, presidido por S. M. el Rey.

Mas asuntos tratados

Los amigos del Gobierno aseguran que además de los asuntos tratados, se ocuparon los Ministros de la cuestión planteada en Melilla y de las posibles contingencias de la guerra, á cuyo efecto se leyeron los últimos despachos del General Luque que anunciaban para breves días nuevas operaciones militares de importancia que muy bien pudieran resultar definitivas.

También se enteraron los Ministros, de que está á punto de terminar el proceso instruido con motivo de los últimos sucesos acaecidos en Cullera, creyéndose que dentro de breves días se dictará sentencia, suponiéndose que á este objeto respondía la conferencia del Sr. Canalejas con el Presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

La apertura de Cortes

Los que se dicen mejor informados aseguraban que tan luego terminen las elecciones municipales se convocará al Parlamento, reuniéndose las Cortes á mediados de Noviembre para comenzar la discusión de los Presupuestos para 1912, á fin de tenerlos aprobados en 31 de Diciembre y regular de este modo la vida económica nacional.

Canalejas trabajando

El Presidente del Consejo pasó toda la tarde en su despacho ocupado en el

estudio de importantes asuntos de gobierno.

Al atardecer recibió la visita de caracterizados políticos y de muchos diputados y senadores quienes se agitan y se mueven en estos últimos días recomendando á sus candidatos para los cargos de concejales.

El Sr. Canalejas les indicó á todos que no quiere en los Ayuntamientos, políticos, sino hombres de prestigio y de arraigo que trabajen para el logro de lo que son ideales del gobierno encaminados á organizar la vida local con la base de una honrada administración comunal que atienda á la defensa de los intereses locales con los menos gravámenes para contribuyentes.

En Madrid se hacen gestiones para ver de conseguir la realización de los deseos manifestados por el Sr. Canalejas.

Varias noticias

Madrid 12 (á las 2:40 m.)

entierro

Esta pasada noche se verificó el entierro del General Laserna que falleció el martes próximo pasado.

El acto resultó ser una verdadera manifestación de duelo, pruebas de las muchas simpatías de que gozaba el finado por su carácter bondadoso.

Sobre el féretro destacábanse varias coronas de sus íntimos.

Presidieron el duelo sus sobrinos el capellán residente en Bilbao desde donde había pasado á la villa y corte y el señor Aguilar de Campo.

En el numeroso acompañamiento figuraban numerosos generales, jefes y oficiales del Ejército, varios prohombres del partido conservador, los porteros del Senado y otras muchas personalidades.

Precedían el coche fúnebre varios individuos con hachas encendidas.

Se le rindieron los honores militares de costumbre.

En todas las calles por donde pasó la fúnebre comitiva agolpábase numeroso gentío.

Vacantes

El Presidente del Consejo de Ministros señor Canalejas nos ha manifestado á los periodistas que el Gobierno tiene el propósito de proveer antes de entrar en el período electoral las vacantes de Senadores vitalicios que han dejado los señores Lacerda y Teverga y la del Arzobispo de Tarragona.

No han sonado todavía los nombres de los que deben ser elegidos.

Enfermo que se agrava

En la residencia de los Padres Jesuitas de la calle de la Flor de esta villa y corte, se halla postrado en cama por tener quebrantada su salud el ilustre Académico de la Real Academia Española, Padre Luis Coloma.

En el día de ayer acentuóse la gravedad del paciente temiéndose una fatal desenlace.

Ante la gravedad del enfermo, los doctores que le asisten no abrigando la esperanza de salvarle, manifestaron que era conveniente administrar al Padre Coloma los Santos Sacramentos.

Mejoría

En las últimas horas de la noche de ayer el Padre Coloma había experimentado ligera mejoría, sin embargo, esto no inspira confianza alguna á los médicos que le asisten.

Estos manifestaron que había pasado la tarde tranquila y que mas tarde acentuóse la gravedad por haber sufrido un violento ataque en el corazón, lo que según dicen los médicos, será difícil combatir por la avanzada edad en que se encuentra el paciente.

Los doctores han dicho que de repetirse el ataque desconfían de salvar al padre Coloma.

Visitas

Durante el día de ayer, la residencia de los Padres Jesuitas ha sido muy visitada, desfilando numerosos personajes políticos y otros muchos particulares amigos del ilustre enfermo.

Toda la aristocracia madrileña se ha interesado por la salud del ilustre académico.

Los Reyes de paseo

Los Reyes estuvieron ayer por la mañana paseando en coche por el Pardo.

A su regreso visitaron el palacete de la Moncloa y la Granja Agrícola.

En este último establecimiento fueron los Reyes recibidos por el Director.

La revisión arancelaria

La ponencia para la revisión aran-

celaria ha llegado hoy en sus trabajos hasta la partida 90, del 2.º grupo del capítulo 1.º que comprende el hierro labrado y joyería.

Toma de posesión

En el día de ayer tomó posesión del cargo de subsecretario del Ministerio de Estado el Sr. Gonzalez Hontoria.

El señor Pina que ha venido hasta ayer desempeñando el cargo presentó al nuevo Subsecretario todo el personal del Ministerio asistiendo al acto el Ministro señor Garcia Prieto.

Entre éste y el señor Hontoria cambiáronse los discursos de rúbrica.

Gabinete diplomático

El señor Palacios ha tomado también posesión del cargo que se le ha confiado por el Gobierno en el Gabinete diplomático.

Regreso de Galdós

Dando por terminado su verano ha regresado á Madrid el eminente novelista D. Benito Perez Galdós.

Durante su permanencia alejado de la Corte ha dado feliz término á otro de sus Episodios Nacionales que muy pronto se pondrá á la venta.

Noticiosos de su llegada muchos amigos y muchos caracterizados políticos que militan en el campo republicano acudieron á la estación dispénsandole cariñosos y entusiasta acogida.

El infante Jaime

Dicen de Friburgo que ha mejorado notablemente el infante Jaime. Este marchará de Suiza, el día 20 del actual, acompañándole en su viaje el Doctor Reymond el cual continuará á su lado hasta la primavera, practicándole el tratamiento aconsejado por la ciencia. Al llegar el buen tiempo el infante regresará de nuevo al Sanatorio para continuar el plan de curación á que se halla sometido.

El coronel Burguete

Ha llegado á Cádiz el distinguido escritor y bizarro militar, Coronel Burguete. Procedió de Canarias y dirige e á Madrid llamado por el subsecretario de guerra encargado del despacho.

Tuvimos ocasión de leer varios telegramas transmitidos desde Cádiz y en ellos se afirma que el coronel Burguete aceptaría con sumo agrado que se le destinara al mando de un regimiento de los que operan en elilla.

Añadió que cuando resuélvase la cuestión franco-alemana y la vecina república entre en negociaciones con España, las tropas españolas que guardan Canarias irán á Marruecos á ocupar los territorios de Ifni junto á Mar Chica.

Choque de trenes

Telegrafían de Vitoria, que en la estación de Dugando se produjo un choque entre dos trenes de mercancías produciéndose la consiguiente alarma.

No hubo desgracias personales que lamentar.

Varios vagones que iban abarrotados de mercancías quedaron totalmente destruidos.

A su puesto

Las tropas de guarnición en Madrid, Pamplona y Valencia que se movilizaron con motivo de la huelga última trasladándose á Bilbao, han regresado á sus primitivas guarniciones como consecuencia de estimarse innecesaria su presencia en aquellos lugares despues de haber renacido la tranquilidad, en toda la provincia.

Desde Melilla

El general Luque

Llegó á Chafarinas á bordo del Pelayo el Ministro de la Guerra.

Al desembarcar el general Luque felicitó al gobernador de la plaza por el brillante estado de la guarnición, despues visitó la isla y á bordo del cañonero «General Concha» salió para Cabo de Agua, con Aldave.

Visitaron este punto y regresaron á Chafarinas nuevamente y desde allí, á bordo del «Pelayo», volvieron á Melilla.

Se ha celebrado con mucha animación el zoco Ain-ben-Rahal, á 4 kilómetros de Zeluán.

Entre los concurrentes se ha hablado mucho de los combates recientemente librados y de las bajas de los españoles.

Respecto á las suyas propias sólo declararon habian muerto al hermano de Arch-Amar, uno de los más prestigiosos promotores de la rebelión.

Se habló en el citado zoco acerca del propósito de engrosar la harca con núcleos de Beni-Bokor y Bocoya. A éste fin obedecían sin duda las

hogueras que se observan en el campo enemigo.

El coronel Primo de Rivera, que fué cloroformizado al practicarle la operación en el brazo, se encuentra mejorado.

Un moro ha dicho que en el primer choque entre las tropas españolas y los rebeldes, antes de pasar el Keri, soló un grupo enemigo tuvo 35 muertos.

El mismo moro confirma que el sábado proyectaba la harca atacar la posición de El Harcha, con objeto de razar los poblados de la márgen derecha del Keri.

Así se explica que el general Orozco encontrara tan pronto al enemigo, comenzando el fuego poco despues del amanecer.

El general Luque elogia la pericia del general Aldave.

El convenio franco-alemán

Término de las negociaciones

M. 12-2:30 m.

Los últimos despachos trasmitidos desde Berlín aseguran que el Embajador de Francia y el Ministro de Negocios Extranjeros de Alemania reanudaron sus interrumpidas conferencias para ver de llegar á una inteligencia con respecto á las cesiones de Francia en el Congo.

Por la noche se recibió un telegrama urgente en el Ministerio de Estado trasmitido por nuestro representante dando cuenta de que en el día de ayer y con las solemnidades de rúbrica se había firmado el tratado franco-alemán.

La noticia al divulgarse y conocerse en los círculos políticos y militares produjo la natural satisfacción, aunque se suscitaron diversos y muy atinados comentarios por la extrañeza producida por el laconismo del despacho que no determina ni concreta las compensaciones que da Francia á Alemania por desentenderse en lo político de los asuntos de Marruecos.

Las negociaciones con España

Dícese que terminadas las negociaciones con Alemania, Francia reanudará sus *pourparlers* con España á fin de llegar en plazo breve á una inteligencia que termine de una vez para siempre las posibles dificultades en los asuntos de Marruecos determinándose concretamente la zona de influencia de España y Francia.

Extranjero

El conflicto italo-turco

M. 12-3:30 m.

Dicen de Constantinopla que dos compañías del ejército turco que se encuentran de guarnición en Tripoli, atacaron duramente un puesto de tropas italianas encargadas de la custodia de un pozo.

Trabóse encarnizada lucha. Los italianos se defendieron bizarramente consiguiendo rechazar á los turcos agresores.

Estos huyeron perseguidos por los italianos dejando en el lugar de la refriega los cadáveres de tres turcos, un soldado herido y un cañon de antiguo sistema.

Desde Buenos Aires

Ha caído una gran nevada en los Andes. El frío es intenso.

Las operaciones hipotecarias hechas durante los primeros nueve meses de 1911 ascienden á 290.000.000 de francos. El Banco de la Nación inaugurará nuevas sucursales.

Comunican del interior que las demandas de servicio para los trabajos de la cosecha son muy abundantes. Los salarios que se ofrecen son muy altos.

De la Bolsa

Madrid 11 á las 18:00

Interior contado	83:40
Interior fin de mes	83:45
Al próximo	00:00
Amortizable, 5 p.º	101:10
Amortizable nuevo	95:00
Banco de España	450:00
Compañía Tabacalera	301:00
Francos	9:20
Libras	27:84
Exterior	91:20

Por poco dinero

Puede amueblarse una casa, comprando en el almacén de muebles de lance y antigüedades, calle de San Bernardo, 5 principal, detrás de la Catedral, antiguo Banco de Préstamos. Horas de despacho: de 10 á 12 y de 3 á 5

PARA «LA TARDE»

De Barcelona

El homenaje á Morera

Ha quedado ultimado el programa del festival que se ha de celebrar el próximo domingo en honor del eximio Maestro Enrique Morera. Se celebrará por la tarde en el Palacio de Bellas Artes, tomando parte en ella doce de los principales orfeones de Barcelona, los órganos eléctricos y la banda municipal, interpretándose composiciones y motivos del popular maestro. También habrá audición de sardanas el domingo por la mañana en la Plaza de Cataluña y por la noche se celebrará un banquete en el Mundial Palace.

La política

El lunes próximo se reunirán en esta capital los representantes de las cuatro Diputaciones de la región para redactar el proyecto sobre la mancomunidad catalana.

—Se ha reunido para tratar de elecciones la Junta de la Liga Regionalista, tomándose los siguientes acuerdos, oídas las impresiones del Sr. Cambó: que á pesar del interés que tiene la Liga de ir sola á la próxima lucha sería conveniente la formación de una alianza de tres fuerzas no radicales para alejar á estos de la dirección de los asuntos del municipio, y por lo tanto se invitará á una inteligencia á la coalición de las derechas, presentando una sola candidatura. También se acordó presentar candidatura de mayoría por los diez distritos de la capital.

—Ha presentado la dimisión de su cargo el concejal regionalista Sr. Albó, fundándola en motivos de salud, pero parece que la causa de su determinación es una cuestión de delicadeza relacionada con la presentación de la candidatura del Sr. Abadal en las próximas elecciones municipales.

Pañado de noticias

Ha sido entregado al Gobernador civil un magnífico album que con las firmas de todo el personal le dedican los cuerpos de Seguridad y Vigilancia de Barcelona como recuerdo de la acertada gestión del Sr. Portela en el mando de esta provincia.

—Ha marchado á Madrid por unos días el Secretario general de la policía de Madrid Sr. Martínez de Campos.

—En la próxima temporada de ópera del Liceo solo se cantarán dos óperas de Wagner: *Tanhauser* y *La Walkiria*, por el tenor catalán Raventós. Anselmi cantará *Tosca* y *Man*, y se estrenará la ópera de Morera *Titania*, que promete ser un acontecimiento.

—De vuelta de América donde ha hecho una larga campaña el barítono manresano Sr. Llimona se dedicará solo á la ópera, para lo cual irá á perfeccionar sus estudios en Italia.

—Han marchado á Tarragona para asistir al entierro del Arzobispo Doctor Costa los prelados de Vich, Lérida y Barcelona.

Notas Baleares

Ha regresado de su excursión á Mallorca el notable caricaturista Bagaría.

—Ayer estuvo en Barcelona de paso para esa el senador y director de A. B. C. D. Torcuato Luca de Tena, acompañado de su señora hermana.

—En la Secretaría general de esta universidad se han recibido los títulos de licenciado en Farmacia para don Juan B. Palou y Coll, de licenciado en Medicina para D. Guillermo Torres Cladera y D. Miguel Pons Bonet, y en Derecho para D. Felix Ballester Vendrell.—O.

Barcelona 11 Octubre 6 tarde.

Farmacia y Droguería

JOSÉ NIÑO

Para la elaboración de los vinos. Matabisulfito potasa, Acido tartárico, Fosfato amónico, Oeno-fosfato, Tanino alcohol. Colón, 22—Peregil,

Abono completo

para tierras pobres de Cal

La preparación de los abonos compuestos para tierras pobres de caliza, presentaba hasta ahora dificultades insuperables, porque las Escorias Thomas que constituyen el fertilizante fosfatado más recomendable para dichas tierras, no pueden mezclarse con el sulfato de amoníaco, y tampoco está indicado el hacerlo con el nitrato de sosa ó de cal, porque estas dos materias son muy solubles y no deben aplicarse antes de la siembra, que es cuando se emplea el abono compuesto. Felizmente el descubrimiento de un nuevo fertilizante, la CIANAMIDA ha venido á salvar dicha dificultad, pues no solo puede mezclarse con las Escorias y con cualquiera sal potásica, sino que como aquellas, aporta al suelo una gran cantidad de cal (el 60 por 100 de su peso) y es por tanto la materia azoada por excelencia para los terrenos que carecen de caliza.

Daremos algunas fórmulas para preparar abonos compuestos á base de las referidas substancias fertilizantes, para los principales cultivos.

1.º **ABONO PARA CEREALES.**
Escorias Thomas del 19 % 58:50 pº
Cianamida del 20 % 25:00 »
Cloruro potásico ó sulfato . . . 16:50 »

Total . . . 100:00 »

Esta mezcla se emplea en cantidad de 400 á 600 kilogramos por hectárea.

2.º Para TUBERCULOS y RAIOS (patata, remolacha, etc.)
Escorias Thomas del 19 % 52:00 pº
Sulfato de potasa 23:50 »
Cianamida del 20 % 23:50 »

Total . . . 100

Dicho abono compuesto, se aplica á razón de 800 á 1000 kilogramos por hectárea.

3.º Para ARBOLES FRUTALES y VINA.
Escorias Thomas del 19 % 45 por 100
Cianamida del 20 % 30 » »
Sulfato de potasa 25 » »

Total . . . 100

La mezcla anterior se utiliza en la dosis de 800 á 1000 kilogramos por hectárea para la vid y para los árboles frutales en general. A los naranjos se les echa en cantidad de 3 á 5 kilogramos por arbol.

4.º Para HORTALIZAS.
Escorias Thomas del 19 % 50 por 100
Sulfato de potasa ó cloruro potásico 25 » »
Cianamida del 20 % 25 » »

Total . . . 100

La mezcla así obtenida, se emplea en cantidad de 10 á 12 kilogramos por área para las principales hortalizas.

Es de advertir, que los abonos compuestos indicados, salen más económicos que las mezclas con superfosfato y sulfato de amoníaco, en cantidades iguales y con igual riqueza fertilizante.

CALDERERIA

De E. FONT CARRACCILO

Taller para instalaciones de toda clase de metales.

Calderas Tafonas

de cobre primera clase para aceite á 18 reales kilo

Legiadoras portátiles, construcción sólida.

Se estafian, galvanizan y niquelan tuberías de hierro para cocinas y estufas.

Restauración de estufas á domicilio

(único en su clase)

PELAIRES, 47 y 49—Palma

GRANDES ALMACENES SAN JOSÉ

Participan á su numerosa clientela y al público en general, haber introducido grandes reformas en la sección especial de confecciones de vestidos y abrigos de Señora, la cual tiene al frente un renombrado modisto. También se ha reformado la sección de Sastretería para Caballero, bajo la dirección de un inteligente y acreditado maestro sastre.

Sección de Baratura por reformas de local

A una esponja expuesta al polvo

podríamos comparar la cabeza y pelo de las personas; y mojado por añadidura, la de aquellas personas de pelo grasiento. ¿Es de extrañar, así, que pocos lleguen á viejos sin calvicie.

Si queréis conservar vuestro cabello, lavaos diariamente con JABON LIQUIDO HELIOSAN DE «BREA» ó «RESORCINA» (perfumado).

De venta en farmacias, peluquerías y perfumerías.

Dirigirse á H. Noguera, Palacio, 37

LÁMPARA OSRAM

Infalible medio de que el capital produzca el interés deseado

COMERCIANTE É INDUSTRIALES

Ya en pleno VERANO, la época de más movimiento comercial en Palma, conviene que los Establecimientos de

SEDERIA, LANERIA, MUEBLES — SASTRERIA, SOMBRERERIA, MODAS, ZAPATERIA, ALMONEDAS, LABORES. SOMBRILLAS ETC.

se apresten a hacer la propaganda de sus respectivos artículos, abandonando los ineficaces medios que para ello algunos emplean y acudiendo solo a la Prensa, único procedimiento de seguros y prácticos resultados. No dudar de cuanto queda expuesto y pedir la tarifa de periódicos combinados, a la base de la gran economía, al **CENTRO DE ANUNCIOS** de M. Serra Bennasar, plaza de Santa Eulalia, 10—Palma de Mallorca.

Pídase en los Colmados y Ultramarinos

EL RENOMBRADO

ANIS TUNEL

ESPECIALIDAD DE LA CASA
Premiado con medalla de oro en la Exposición Balear del año 1910.

FABRICANTE

ANTONIO NADAL

(BUÑOLA (Mallorca))

CASA CASTELLÀ

Santo Domingo, 34 y 36

PALMA DE MALLORCA

Sucursal en Inca: Plaza Mercado, 17

GRAN SURTIDO

EN MÁQUINAS PARLANTES, ZONÓGRAFOS, DISCOS, RODILLOS, AGUJAS y todo lo concerniente al ramo

Ventiladores eléctricos y mecánicos, Máquinas para coser, escribir, sumar y calcular, y otras novedades. La casa mejor surtida

Precios sin competencia, por surtirse la casa directamente de las principales fábricas del extranjero

Se imprimen rodillos para fonógrafos

LETRAS DE PORCELANA PARA BÓTULOS Y ESCAPARATES en tamaños desde 3 a 50 cm. de altura
Taller de reparaciones para todas estas clases de máquinas



Finca rústica

Se vende una en Pollensa, de extensión de una cuarterada y 19 dehesas, situada muy cerca del Puente Romano. Informarán: Centro de Anuncios.

A los pintores empapeladores

Se venden periódicos usados a precios económicos. Diríjase al Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, número 19.

A los fabricantes de tejidos

Se venden un urdidor y otros objetos propios para industria, todo a precio ventajoso. Informes: Centro de Anuncios.

VAPORES DIRECTOS

PINILLOS, IZQUIERDO Y COMP.

LÍNEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, y Matanzas saldrá de este puerto el 18 Octubre el veloz vapor

BALMES

Admite carga y pasajeros.

IMPORTANTE. —Se avisa a los señores cargadores que la carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 14 16 y 17

LÍNEA DE LA AMÉRICA DEL SUR

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día el vapor

Admite carga y pasaje.

Para más informes diríjase a los representantes de la Compañía SEÑOR DE LLANAS, PIZ y C. S. en C. San Juan 20 Palma

NAVIGAZIONE GENERALE

ITALIANA

Y LA VELOCE

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES

POR LOS NUEVOS Y VELOCES VAPORES

Próximas salidas de Barcelona

Saldrá el día 26 de Octubre el vapor

SARDIGNA

y el 9 de Noviembre el

SICILIA

COCINA A LA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor, y telegrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.
Para el despacho de carga y pasajes, diríjase a las Sras. Salóm y Rollán, Plaza de la Libertad, 8. (frente al Borne).—Palma.



GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR

Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfúreas.

Precio del frasco 3 pts.

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela-Centro Farmacéutico-Palma

FER BAR MARCA BAR

Medicación ferruginosa por excelencia. Anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas.

Precio 3 pts.

LA CANTÁBRICA

ASOCIACIONES DE SEGUROS MÚTUOS

Esta sociedad su inscripción y hecho de depósito con arreglo a la ley de 14 de Mayo de 1902, y por tanto resultan intervencidas y fiscalizadas por el Estado.

Domicilio Social.—MADRID—Almirante, 10

"AHORRO Y RENTA"—Formación de capitales y rentas con una cuota de cinco pesetas mensuales durante diez años en las que va incluido el Contraseguro para la devolución de las cuotas satisfechas caso de fallecimiento del beneficiario, y la Liberación para el fallecimiento del suscriptor no beneficiario que tenga abonadas tres anualidades completas.

"SEGURO INFANTIL"—Formación de capitales de 500 pesetas por cada participación suscrita con solo el desembolso de 150 pesetas al mes durante doce años en favor de niños.

Contraseguro y Caja de Huérfanos con insignificantes cuotas anuales para casos de fallecimiento del niño beneficiario, ó de su padre si este es el suscriptor.

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN

Presidente.—Excmo. Sr. Duque de Bivona.
Vice-Presidente.—Excmo. Sr. D. Rafael Picavea, (Senador del Reino).
Vocales.—Excmo. Sr. Marqués de Bayamo.
Sr. Don Pedro Croquiarte (Doctor en Medicina).
Consejero Director General: D. Luis Genuendo (Gerente Administrativo de la Compañía de Construcciones Hidráulicas y Civiles (Madrid)).
Consejero Delegado: Don Luis San Bartolomé (Abogado y Proprietario).

En la IMPRENTA * * * * *

S. PEDRO NOLASCO, 7

* * * * * y PAPELERÍAS

PLAZA DE CORT, 12

y PALACIO, 2 y 4 (Frente la Diputación)

BARTOLOMÉ ROTGER

Se admiten suscripciones al periódico de gran circulación

LA TARDE

En dichos establecimientos hallarán nuestros abonados y el público inmejorable servicio tanto en trabajos tipográficos como en

OBJETOS DE ESCRITORIO

LIBROS RAYADOS

ARTÍCULOS DE PIEL

PAPELES Y SOBRES

para el Comercio

LIBROS DE CONTABILIDAD

Venta de toda clase de obras al contado y a plazos de cinco pesetas mensuales.

Fábrica de Anisados y Licores

De DOMINGO GARAU TOMÁS

Lluchmayor (Mallorca)

Exigid en todas partes el anís marca registrada

SECA

y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente

Palo Quiña Garau

analizado en el Laboratorio Miró y recomendado por eminentes Doctores.

Depósito en Palma: Droguería de José Miró, Colón 22.



Para seguir en buena salud:

Purificada

Regenerada

Fortificada

VUESTRA SANGRE

con el

DÉPURATIVO RICHELET

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Este precepto no se debe nunca poner en olvido.

Señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).

DE VENTA EN PALMA:

Centro Farmacéutico, Marina, 24

DE VENTA EN MAHON

Sres. Valls y Pons, drogueros

DEPILATORIO IMPERIAL

DEL

DR. PADRÓ

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido.—50 AÑOS DE ÉXITO. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real 1, Farmacia de GLOBO.

LA FUERZA DE LA LIMPIEZA

Líquido para limpiar toda clase de metales, cristales, lozas y mármoles

MODO DE USARLO

Agítase bien el frasco; eójase un trapo empapándolo con el líquido y frótese el objeto que se desea limpiar. Hecha esta operación se frota con otro paño seco.

De venta en todas las Droguerías.

Pedid la marca M. O'DONNELL

DEPÓSITO: Plaza Constitución, 418-2.º—PALMA.